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Reunião ordinária realizada presencialmente na sala de reuniões do Campus Curvelo.

Objetivo

Assembleia do DECMCV

Participante Setor Assinatura

Ana Cecília Estevão DECMCV (assinatura digital)

Anderson Moreira de Vasconcelos DECMCV Férias

Antônio Ribeiro de Oliveira Neto DECMCV (assinatura digital)

Bruno Oliveira da Silva DECMCV (assinatura digital)

Carolina Vieira de Andrade DECMCV (Licença maternidade)

Diogo Costa Nascimento DECMCV (Licença Doutorado)

Fábio José Bianchetti DECMCV (assinatura digital)

Fernando Antônio Vieira Rodrigues DECMCV (assinatura digital)

Gretynelle Rodrigues Bahia DECMCV (assinatura digital)

Karla de Souza Torres DECMCV (assinatura digital)

Lourdiane Gontijo das Mercês Gonzaga DECMCV Ausência justificada

Luciana Patrícia Ferreira DECMCV (Licença Doutorado)

Marcos de Paulo Ramos DECMCV (assinatura digital)

Pablyne Sant'Ana Cristeli DECMCV (Licença Doutorado)

Patrícia Bhering Fialho DECMCV (assinatura digital)

Rachel Jardim Martini DECMCV (Licença maternidade)

Sérgio Campos de Freitas DECMCV (assinatura digital)

Thiago Bomjardim Porto DECMCV (Licença pós-doutorado)

Thiago Pena Bortone DECMCV (assinatura digital)
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OBS: 13 docentes em efetivo exercício, 4 docentes em afastamento para capacitação, 2 docentes afastadas em
licença maternidade. Total: 19 docentes efetivos.

Na reunião realizada, foram abordados os seguintes assuntos:

Item Assuntos/Considerações

1

Prioridades DECMCV - 2: Como melhorar a qualidade de vida no trabalho

A chefe do DECMCV, professora Karla de Souza Torres, apresentou novamente as prioridades
para o departamento na gestão de 2023-2025 e disse que nessa reunião atual iríamos focar na
segunda prioridade - Melhorar a qualidade de vida no trabalho - e pediu para que todas as pessoas
presentes manifestassem suas sugestões de como melhorar a qualidade de vida no trabalho,
utilizando a ferramenta Mentimeter. Em seguida, essas sugestões foram apresentadas à
Assembleia, e foi aberta uma sessão para comentários. Na oportunidade a professora Patrícia
Bhering perguntou o que faríamos com essas sugestões, e a professora Karla de Souza explicou
que no momento estamos fazendo apenas um brainstorm de ideias para que essas possam ser
discutidas e talvez desenvolvidas futuramente. O professor Antônio Ribeiro pediu para comentar e
já passar para a pauta 5 - Como aumentar ingresso e diminuir evasão do curso de Engenharia Civil
- que, segundo ele, estaria relacionada a essa pauta.

Ideias levantadas para discussões futuras: Promoção de práticas integrativas e complementares
em saúde; Ter um espaço no campus para relaxar, praticar meditação, yoga, etc; Incluir momentos
de práticas para relaxamento; Promover eventos de integração do departamento; Repensar o
projeto institucional; Observar normativas institucionais; Pensar coletivamente; Com menos trabalho
e mais pessoas para dividir tarefas; Revisão das normas de encargos; Fim da cultura do
produtivismo acadêmico; Compromisso coletivo; Ter momentos de confraternização do
departamento; Maior convívio pessoal; Melhorar a aproximação de discentes com docentes; Trazer
mais as empresas para dentro da instituição para ajudar a motivar discentes.

2

Espaços físicos para o departamento

A chefe do DECMCV informou que a direção da unidade enviou um email no dia 04/09/2023
solicitando ao departamento as demandas do mesmo sobre espaços físicos. Esse email foi enviado
à Assembleia em seguida, para que todas as pessoas levantassem as necessidades de espaços
físicos para as suas disciplinas. Abriu-se então uma discussão das necessidades tanto acadêmicas
quanto de aspectos de qualidade de vida levantados no item de pauta anterior, considerando
espaços que seriam necessários e desejáveis em curto, médio e longo prazos.

Encaminhamentos: A chefia irá então enviar um memorando à congregação com todas as
demandas levantadas na reunião, com sugestões de prazos.
Curto prazo:
Laboratório de meio ambiente
Espaço para o projeto de pesquisa e extensão LAR
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Médio prazo:
Laboratório de Engenharia de Transportes
Longo prazo:
Espaço para práticas integrativas e complementares em saúde
Espaço para receber crianças de pessoas da comunidade acadêmica e visitantes / Trocador em
banheiros

3

Vaga Juliana Reinert

A chefe do DECMCV retomou a pauta sobre a vaga da professora Juliana Reinert, que está
disponível para o departamento, segundo a chefia de gabinete. Na última reunião foram
apresentadas as possibilidades de realizar concurso ou de chamar o segundo colocado no
concurso de docente permanente realizado pelo campus no ano de 2022, que já manifestou
interesse e possui formação em geotecnia, área determinada para a vaga. O prof. Thiago Bortone
manifestou que o eixo 6 analisou o currículo do segundo colocado no concurso, com a participação
do professor Bruno, e concluíram que é sim adequado a vaga. No entanto, manifestou que prefere
que seja realizado o concurso específico na área de Geotecnia, para minimizar os riscos de
solicitação de mudança de área por parte do/da docente no futuro. Após algumas manifestações
em relação às duas possibilidades, preferiu-se fazer uma reunião extraordinária na semana
seguinte, para que haja mais tempo para que a Assembleia possa amadurecer a questão.

Encaminhamentos: Realizar reunião extraordinária na semana seguinte para fazer a votação.

4

Disciplina de Preparação para o ENADE

O Prof. Bruno Oliveira da Silva pediu a pauta e informou que está havendo uma certa dificuldade
para realizar as aulas de sábado da disciplina preparatória para o ENADE, visto que os/as
estudantes têm solicitado para que estas aulas sejam realizadas remotamente, além da dificuldade
de docentes ministrarem as aulas presencialmente aos sábados. Pediu então que a Assembleia
deliberasse para que as aulas de sábado pudessem ocorrer remotamente, ao que foi respondido
pelas pessoas presentes que isso deveria ser consultado primeiramente à DIRGRAD pela
coordenação de curso. Caso haja uma negativa da mesma, a Assembleia pode então estudar
possibilidades alternativas dentro do que lhe compete legalmente.

Encaminhamentos: O Prof. Bruno deve solicitar à Coordenação do curso de Engenharia Civil para
que realize uma consulta oficial à DIRGRAD sobre a possibilidade de realizar as aulas de sábado
da disciplina do ENADE remotamente.

5

Como aumentar ingresso e diminuir evasão do curso de Engenharia Civil

A chefe do DECMCV informou que na última reunião ficou definido que teríamos uma pauta
contínua para discutir como aumentar o número de estudantes no curso de Engenharia Civil e
diminuir a evasão no mesmo, com essa pauta permanecendo em todas as reuniões ordinárias, até
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que a Assembleia opte por sua retirada. Abriu-se então as discussões sobre as formas de atingir
esse objetivo. O professor Antônio trouxe que o horário do curso tem prejudicado de forma
sistemática a classe discente. Propôs que os membros do departamento que fazem parte da
comissão de horário defendam não atender restrições de docentes e também disponibilizar mais de
um docente por disciplina, de forma a gerar mais possibilidades no horário. Sugeriu ainda maior
cuidado em relação à organização das disciplinas para favorecer a aprendizagem discente, e foi
apoiado pelo professor Thiago Bortone. A professora Patrícia ponderou sobre a necessidade de
haver um cuidado em relação também à(o)s docentes. O professor Fábio sugeriu que fosse feita
uma ampla consulta discente para levantar e confirmar as demandas em relação ao horário. O
professor Thiago Bortone ponderou sobre o impacto das solicitações de prováveis formandos no
horário. Durante as discussões, o professor Fábio solicitou uma maior observância às normas do
Regulamento Geral dos Colegiados para que todas as pessoas presentes possam ter seu direito e
tempo de fala respeitados, sem serem interrompidos. A professora Ana Cecília trouxe a existência
de uma resolução que rege a organização do horário para o curso técnico de Edificações,
sugerindo que seja alterada contemplando também as necessidades pedagógicas do curso de
Engenharia Civil, ouvindo-se previamente discentes, docentes e a coordenação pedagógica. A
professora Karla sugeriu que seja montada uma comissão para tratar do assunto, ao que foi dito
pelas pessoas presentes que cabe ao colegiado de curso realizar esse pedido.

Encaminhamentos: A professora Ana Cecília vai buscar a resolução para os horários e trazer na
próxima reunião ordinária.

PRÓXIMA ASSEMBLEIA – Extraordinária - 27/09/2023, às 15:30h.
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